
! ! ! !结束在美国西雅图的赛前训
练，中国女足这两天正在加拿大埃
德蒙顿紧张备战即将到来的女足世
界杯揭幕战。而在此前与西雅图当
地女足俱乐部和澳大利亚队的热身
赛中，中国队收获两场平局。
重回世界杯赛场，这是一支全

新甚至陌生的中国女足。请来昔日
铿锵玫瑰的代表孙雯聊聊这支新女
足，在她看来，小玫瑰们正在最好的
时光展现属于她们的年轻力量。

年轻的力量
前天，国际足联公布了参加女

足世界杯的各队名单。绝大多数劲
旅都按“以老带新”的方式组队，美
国队瓦姆巴赫、日本队宫间绫等老
将悉数进入各队世界杯阵容，中国
队小组赛首个对手加拿大队更是将
!名拥有百场以上国家队出场纪录
的老将招入。而反观中国队，包括前
亚洲足球小姐马晓旭在内的原“国
青女足黄金一代”成员全部无缘此
次世界杯———本届的中国队，没有
一位名人。
世界杯的赛场，中国女足已缺

席 "年。上一次的征战是 #$$%年在
家门口。
现在的中国女足，是参加世界

杯历届球队中平均年龄最小的一支
队伍。女足姑娘的世界杯经验，集体
为零。
世界杯的舞台，不同于其他任

何比赛。孙雯至今清晰记得，&''&
年，她的世界杯首秀，“站上赛场，紧
张得都不知道该怎么呼吸。看台上
的喝彩、体育场的环境，一切都消失
了。眼前只剩下黑白色———比赛用
球的颜色。”
“提高专注力”是孙雯给妹妹们

的建议。在她看来，年轻对于中国女

足而言是把双刃剑。“年轻有年轻的
优势，没包袱没压力，放得开。这种
情绪，利用得好是奇兵突击，利用不
好，就容易在比赛中崩溃。”

最好的时光
很多人都说，这缺席世界杯舞

台的 "年也是中国女足最艰难的时
光———"年中，关于女足，寥寥无几
的报道中，大都与待遇低、条件差、
没人练有关。
“之前的都已经过去，我们关注

的是现在。”不愿多谈中国女足曾经
历的困境，孙雯坦言，对于中国女足，
人们更该讨论的是如今的好时光。
“这是一个黄金时代。”

在孙雯眼中，眼前的这支队伍
是近几年来凝聚力最好，最兵强马

壮的一届中国队。“王珊珊、韩鹏等
队员在联赛时都曾让我眼前一亮。”
孙雯坦言，和自己那个时代相比，如
今的年轻队员更有自我思考，“处事
想法更自信。”

和前辈相比，这支稚嫩的中国
队看似一无所有，但是受到的待遇非
同寻常。比如，中国足协特意给全队
举行了出征仪式；比如中国足协 (位

副主席集体赴首都机场给女足壮行，
享受如此规格，中国女足近十年来还
是首次；又比如，中国足协主席蔡振
华也计划前往加拿大给女足打气，这
将是蔡振华作为国家体育总局领导
分管足球以来，首次到世界顶级大赛
给国字号球队现场送鼓励。更重要的
大背景是，《中国足球改革发展总体
方案》的推出振奋人心，中国足球改
革和发展的春天真的来了。
走过 "年，中国女足正迎来最

好的时光。 本报记者 厉苒苒
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! ! ! !好莱坞时尚大师马

克!塞林格说"#每个女

孩心中都有一个走红毯

的梦$ %

中国女足的姑娘们

刚刚经历过毕生难忘的

一次红毯梦&&&精致的

妆容'飒爽的着装'得体

的谈吐' 笑容和泪水相

伴((这并不是什么选

美活动的现场) 而是中

国女足出征加拿大世界

杯之前) 央视为其打造

的出征仪式$

不同于男足运动员

参加亚洲杯出征仪式上

的生涩)中国女足队员们

登上这宛若 *红毯秀%的

活动现场显得轻松自然)

甚至就连现场主持人因

不了解女足队员而犯的

多个错误也会被姑娘们

绚烂的笑容迅速掩盖$

很多人都说) 这是

一届陌生的女足$ 就连

一些一线的女足记者)

对于这支即将踏上加拿大女足世

界杯的队伍)了解也十分有限)甚

至无法将她们的面孔和姓名对应

起来) 更不要说位置和球场外的

故事了$

玫瑰属于更绚烂的舞台)静

悄悄开放并不适合玫瑰生长$ 对

于中国女足)我们更希望看到的)

除了世界杯这样的大赛之外)女

足也能成为足球迷' 体育迷生活

中的一部分) 我们可以像讨论欧

冠' 中超一样正常地讨论女足联

赛'女足国家队)只有这样)*铿锵

玫瑰% 们才能迎来让她们肆意生

长'绽放的春天$

关注中国女足)就从关注后天

凌晨的女足世界杯揭幕战开始吧$
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! ! ! !中国女足 !年后重返世界杯!世界
足球小姐孙雯寄语漂亮妹妹"""
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-./总决赛勇士对阵骑士今起开打

詹姆斯的发带，紧箍咒还是幸运符
! ! ! !勒布朗·詹姆斯戴不戴发带？这
成为 )*+总决赛开始前最备受热
议的话题。人们谈论詹姆斯，连续五
次闯入总决赛，能否再度登顶？人们
谈论詹姆斯，发带会成为他的紧箍
咒还是幸运符？

发带的来历
高中时代，詹姆斯就以佩戴发

带的形象示人。当年，他以最年轻
球员身份登上《体育画报》封面，绿
金色的圣文森特高中球衣、绿色发
带的形象深入人心。詹姆斯的
)*+生涯，从骑士开始，发带一直
伴随着他，甚至连赞助商在为他设
计专属 ,-.-时，也把发带的元素
加了进去。

总决赛开打前，/01)记者爆
料，詹姆斯戴发带，其实是致敬艾
弗森。原来，他的偶像不是乔丹和
魔术师约翰逊，而是艾弗森。#$$'

年全明星赛时，詹姆斯差点因为艾
弗森剪掉了地垄沟发型而哭泣。在
艾弗森 2$岁生日聚会上，詹姆斯

在主人不知情的情况下来到聚会
现场，并在艾弗森下车时从背后扑
倒了他，两人随后紧紧拥抱……

发带的暗示
发带之于詹姆斯，暗示着一个

态度、一种气势。
今年 2月 &&日对阵小牛至季

后赛第二轮第一场比赛期间，詹姆
斯摘掉了发带。他的解释是，“我不
戴发带是因为我想与队友们看起
来一致，只想成为一个整体。”然
而，与公牛的东部半决赛第二场，
他出人意料地又戴上了发带，并帮
助球队将总比分扳成 &比 &平。
人们开始热议，是什么原因让

他又戴上了发带？前不久，詹姆斯
自揭谜底，“今天我出现在更衣室
的时候，它就在我的衣柜里，我觉
得应该给它一个机会，是时候让它
回归了。”但网友们有更好的解释：
因为詹姆斯的脱发情况没有那么
严重了……
但有时候，詹姆斯摘掉发带，

仿佛是摘掉了紧箍咒。#$&2年总
决赛第六场，热浪被马刺逼到了 #3

2的绝路。詹姆斯前三节 '投仅 2

中，比赛第四节，马刺领先 &$分，
突然，马刺队员失手打掉了詹姆斯
的发带。随后，他狠狠地将发带扔
到场边……最终，詹姆斯率领热浪
从马刺手中夺回了总冠军奖杯。当
时，有球迷为“詹姆斯的发带”注册
了推特账号，首条留言就是“我想
你，勒布朗”，被数万人转发。

发带的魔力
其实，对于已过而立之年的詹

姆斯来说，发带的作用可能远不如
他年轻时来得那么重要。现在骑士
阵中，詹姆斯不仅是领袖，还是年
轻球员的导师，他在球场上的自
信、沉稳和坚韧，已经不需要
借助于一根发带了。
所以，关于今天

开打的总决赛，存在
着各种猜测，这其
中，有一个无关技战
术的热点———詹姆
斯会在几场比赛中
戴发带？
本报记者 陶邢莹
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